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□芮伟芬 汪远

“家门口有了这个充电桩，方便不少
啊。”4月4日晚9时许，家住蓝天花园的
张女士驾车来到小区旁边星湖南路路
侧，在A008路灯杆上取下充电插头，给
自己的新能源车充上了电。

张女士去年买了一辆新能源车。因
为在小区没有专用车位，她想安装自有
充电桩比较麻烦，而离家最近的一个公
共充电场站在勤业路上，且只有快充，晚
上还常常“客满”，充电很不方便。张女
士说，新能源车最重要的就是电池，老百
姓买辆车不容易，特别希望能多用慢充，

对电池好，也能多开几年。
3月 23日，常州新能源集团有限

公司（以下简称新能源集团）与市城市
照明管理处在星湖南路路侧联合打造
的“路灯杆+充电桩”项目投运，一举圆
了张女士的心愿：离家近、慢充。4月
4日，记者在现场看到，黑色的充电桩
小巧玲珑，安装在路灯杆上，桩上有二
维码，路灯亮起时，扫码就可以充电。
因充电桩所在位置是公共停车位，考
虑到充电方便，充电线也比家用的长
了许多，约有4米。

市城市照明管理处技术科工作人员
许颖出介绍，该路段共有4个这样的充
电桩，都是 7KW 的交流桩（俗称“慢
充”）。利用路灯杆加装充电桩，电缆是
现成的，费用大大减少，还可以避免路面
开挖，施工方便，两三天就能完成。

记者从新能源集团了解到，选择星
湖南路建设“路灯杆+充电桩”项目，还
有一个原因是统筹考虑附近充电桩的供
需情况。星湖南路两侧居民小区较多，
但附近又没有合适的位置建充电场站。
经过详细勘察，以路灯作为载体，充分利
用既有供配电设施解决路边电容少、无
法建设固定充电桩等问题，实现“路边停
车+充电”一体化，是最佳方案。

新能源集团工作人员介绍，与星湖
南路同批投运的还有位于钟楼区海棠路
的两个“路灯杆+充电桩”。后续，新能源
集团将与市城市照明管理处持续优化

“路灯杆+充电桩”接入模式，在全市范围
内稳步推进，不断拓展充电桩应用新场
景，助力我市早日建成“一公里充电圈”。

实现路灯杆多功能应用，市城市照
明管理处已实施多年。最常见的是将交

通指示牌、信号灯与路灯杆融合，近年来
又将广播、一键求助、手机充电、汽车充
电桩等功能集合在路灯杆上，不断提高
城市管理水平，便利市民生活。记者了
解到，目前，在勤业四村北区、广景山庄、
清凉新村老小区、三堡街枫丹花园二期
小区东门，均建有“路灯杆+充电桩”。

“能够实现‘路灯杆+’，一个非常重
要的原因是我市完成了城市照明设施
LED改造。”许颖出介绍，LED改造实现
了节能减碳，使配电容量有富余，才能支
撑多功能融合。

“这个路灯杆上加装充电桩蛮好
的，离我家近，晚上充好，早上开走。但
是，我还要提个建议。”张女士希望记者
帮忙呼吁一下，“能不能在充电桩旁边
专门给新能源车留个车位，这样，充电
就更方便了。”

——我市不断拓展充电桩应用新场景

路灯杆“兼职”充电桩
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本报讯（常体 吕亦菲）4月12
日下午，我市召开动员会，全面启动
创建国家全民运动健身模范市工
作。副市长蒋鹏举参加会议并讲话。

今年3月8日，国家体育总局公
布了第二批全民运动健身模范市（区）
和全民运动健身模范县（市、区）入围
创建名单，常州市与苏州市、无锡市、
盐城市、扬州市、徐州市成为江苏省入
选的设区市。本次全国入围城市共
172个，最终评选命名150个。

对照国家体育总局下发的创建
标准，我市针对11大条35个指标

制定了详细的任务清单。目前，我市
创建国家全民运动健身模范市已具备
一定的基础和条件，绝大部分工作基
础较好，尤其是在体卫融合发展、全民
运动健身激励制度、政府购买公共体
育服务、青少年体育培训等方面，已经
形成具有常州特色的品牌。

会议要求，全市各相关部门要按
照国家体育总局创建精神和市委、市
政府的创建要求，在创建工作领导小
组集中统一领导下，全力以赴做好各
项创建工作，争取早日创成国家全民
运动健身模范市。

我市召开会议进行动员

创建国家全民运动健身模范市

本报讯（记者 孙婕） 4月 12
日，2024汽车科技创新与成果转化
大会在常州召开。来自高校、科研
院所、汽车产业链生态企业及投资
机构等单位的500余人参会，探讨
汽车科技创新与成果转化面临的机
遇，探索、建立科技成果转化的产业
协同机制与有效路径。副市长徐军
出席会议并致辞。

会上举行了中国汽车工程学会
汽车科创投资顾问团聘任仪式，并
为2024汽车科技创新创业大赛获
奖项目颁奖。中国汽车工程学会与

常州经开区管委会签署战略合作协
议，双方将在新能源汽车、智能网联汽
车等方面开展合作，打造交流合作平
台，推动常州汽车产业集聚和快速发
展。常州经开区管委会与超级快充三
电总成等10个新能源汽车科创项目
进行合作意向签约。

大会还设置资本助力汽车科技创
新、需求驱动与产业链协同、智能底盘
科技创新、汽车电子科技创新4个分
会场，并邀请专家学者开展多场专题
演讲，展出40余家初创企业及团队的
创新技术方案及产品。

2024汽车科技创新与
成果转化大会在常召开

4月8日，经过近3个月的施工，单跨64米的京沪铁路改线新孟河大桥钢桁梁顺利合龙，标志着全长324米的大
桥向全面建成迈出了关键一步。

据悉，因新孟河航道整治，原有铁路桥下方不能满足新的通航要求，需对其进行改线建设，以满足通航升级要
求。 高岷 郑雨露 杨建伟图文报道

本报讯（郑雨露 常农宣）4月
12日，记者从市农业农村局获悉，受
小麦品种抗性、田间菌源充足及小麦
穗期气候适宜等因素影响，今年我市
小麦赤霉病预计呈偏重流行趋势。
对此，全市各级农业农村部门高度重
视，及时下拨防控专项资金，组织专
家会商会诊，指导农户精准用药，全
面打响小麦赤霉病防治总体战。

据悉，当前正值小麦穗期，是产
量形成的关键阶段，也是多种病虫
集中上升危害的时期，做好穗期病
虫防治尤为重要。目前，我市已于
1月25日下达中央“一喷三防”资金

314万元；3月6日下达市级小麦赤霉
病防控专项资金300万元，用于采购
高防效药剂；4月2日，我市召开会商
会，专题部署打好小麦赤霉病防治总
体战，发布《2024年小麦穗期病虫发
生趋势及防治技术意见》，成立病虫
防治技术服务专家组，分地块、分苗
情类型开展线上线下技术指导。

据了解，目前我市已成立防控服
务指导组，即日起至5月中旬，指导组
将分组分区开展组织发动、技术指
导、物资保障、防效跟踪等指导服务，
各县区也将组建指导服务组，对防控
效果开展督导。

我市全力防控小麦赤霉病

本报讯（黄洁璐 陈玉坤）4月9日，
京杭运河江苏段绿色现代航运综合整治
工程（江南段）常州段环保工程通过验收。

据悉，船舶停靠常州水上服务区、奔牛
锚地的时间通常较长。以往船只停泊期间，
主要依靠燃烧柴油发电，不仅噪音大，还会
产生硫化物等污染物。因此，船舶用电成为
京杭运河常州段绿色航运转型的“堵点”。

为完善锚地、水上服务区便民服务
功能，该工程在京杭运河常州水上服务
区、奔牛锚地建设智能船舶污水、垃圾接
收设施和8套智能岸电设施。此次建设
的智能岸电系统能满足船民停泊期间的
生活用电需求，大幅度降低污染物排放
量。智能垃圾柜、船舶污水接收设施可
通过手机端便捷使用，实现船舶垃圾快
速回收，保障船舶污染物“应收尽收”。

京杭运河绿色现代航运综合
整治常州段环保工程通过验收

智能岸电设施
助绿色航运转型

常 报常 报 热 线热 线

新闻 88066021
广告 86603740

发行 86602046
印务 86603791


